

Avances de la nueva



Refinería de Cienfuegos ejemplo de unidad latinoamericana

Petrocaribe: una nueva geopolítica petrolera

Se estudiará la posibilidad de concretar otras vías de compensación de pago de la factura petrolera con los países cuyo período de gracia culmina en 2008, a través del suministro de bienes y servicios. Con la incorporación de Honduras aumentó a 17 el número de integrantes



“La conciencia Caribe del pueblo venezolano y la certeza de que sin hermanarnos con estos pueblos siempre estaremos en peligro, nos ha traído aquí como promotores de Petrocaribe”, afirmó el presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Hugo Chávez, durante la IV Cumbre de Petrocaribe, realizada en la provincia cubana de Cienfuegos.

Recordó que este acuerdo de cooperación energética nació luego del análisis sobre las desigualdades que existen entre los países que integran el arco caribeño, herencia del viejo colonialismo.

Con Petrocaribe comienza a consolidarse una nueva geopolítica energética al servi-

cio de los pueblos y no de los intereses de los poderosos. “En Petrocaribe podría estar naciendo un nuevo espacio con otro perfil y valores que trascienden el libre co-

mercio y los antivalores del capitalismo”, destacó el presidente Chávez.

Honduras se une a Petrocaribe

El ministro del Poder Popular para la Energía y Petróleo y presidente de PDVSA, Rafael Ramírez, anunció el ingreso pleno de Honduras al mecanismo integrador.

Asimismo, informó sobre la creación de grupos multidisciplinarios a fin de profundizar las labores relacionadas con el desarrollo de infraestructura, proyectos conjuntos en materia gasífera y petroquímica, y el diagnóstico de las potencialidades de la región para energías alternativas.

“ Petrocaribe es un mecanismo integrador y liberador, basado en el intercambio favorable, equitativo y justo ”

Hugo Chávez

También se revisó el estado de las empresas mixtas constituidas y se aprobó la ampliación del esquema en 9 de ellas.

Relanzamiento de Refinería Cienfuegos

Una de las actividades de este encuentro regional fue la inauguración de la Refinería Camilo Cienfuegos, activada ahora con capital venezolano y cubano, a través de la Empresa Mixta PDV-CUPET S.A., como parte de los acuerdos energéticos promovidos por la Alternativa Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA).

El proceso de activación de la refinería contó con una inversión estimada de 166 millones de dólares y constituye una plataforma para garantizar el abastecimiento de combustible a los países agrupados en el Acuerdo de Cooperación Energética Petrocaribe.

Se tiene previsto que esta refinería procese 65 mil barriles diarios (mbd) en una primera fase y en los próximos años alcance una capacidad de procesamiento de 100 a 150 mil barriles de petróleo venezolano.

NUEVOS OBJETIVOS

1. Aumentar la capacidad de procesamiento

- Construcción de infraestructuras en los países caribeños
- Diversificar las capacidades de procesamiento.

2. Desarrollo de energías alternativas

- Aprovechar el potencial de las naciones caribeñas para desarrollar energía solar, geotérmica y eólica.
- Realización de proyectos para el desarrollo de energías alternativas en la región.
- Creación de un fondo para financiar proyectos en esta materia a través de préstamos a las Empresas Mixtas constituidas en el marco de Petrocaribe.

3. Ampliar el esquema de intercambio

- Con base en la porción financiada de la factura energética, tomando en consideración nuevos productos y servicios que se derivan de los acuerdos de suministro de combustible.

¿Qué es Petrocaribe?

Es un acuerdo de cooperación energética propuesto por el Gobierno Bolivariano de Venezuela con el fin de resolver las asimetrías en el acceso a

los recursos energéticos, por la vía de un nuevo esquema de intercambio favorable, equitativo y justo entre los países de la región caribeña.

A 5 años del sabotaje petrolero...

Y luego de 16 días de fondeo en el Lago de Maracaibo, en el estado Zulia, el buque tanquero Pilín León fue movilizado hacia el muelle de Bajo Grande por efectivos de la Fuerza Armada Nacional y la tripulación patriota conformada por los capitanes de altura Ramón Dávila y José Pastor Silleros, pertenecientes a la Capitanía de Puerto. Desde el momento en que se logró la movilización del barco comenzó a revertirse el sabotaje.

Tras mantenerse al frente de las actividades de rescate de la industria petrolera, el presidente de la República, Hugo Chávez, rebautizó la embarcación con el nombre de Negra Matea.

Paralelamente, el Ejecutivo inició acciones contra los trabajadores que se unieron a la conspiración y que se negaron a regresar a sus puestos de empleo. Para estas fechas, el suministro de gasolina comenzó a normalizarse, y la producción petrolera retomó el camino de la recuperación.

2005

28 de junio:

I Cumbre de Jefes de Estado y/o Gobierno de Petrocaribe, en Puerto La Cruz, Venezuela. Conformación de un “Arco Energético del Caribe” que asegure el desarrollo integral de la región y el bienestar de nuestros pueblos.

29 de junio:

Firma del Acuerdo de Cooperación Energética, que garantiza el acceso justo y soberano a los hidrocarburos.

6 de septiembre:

II Cumbre de Jefes de Estado y/o de Gobierno de Petrocaribe, en Montego Bay, Jamaica. Los dignatarios concretaron acuerdos energéticos bilaterales.

28 de octubre:

Venezuela inicia el suministro de combustible e infraestructura de almacenamiento hacia el Caribe.

29 de octubre:

•PDVSA crean una Empresa Mixta para transporte y distribución de combustible con Cuba.

Diciembre:

Para esta fecha, Cuba, Belice, Dominica y San Vicente y Las Granadinas se encontraban plenamente incorporadas a la iniciativa energética mediante el suministro de bombonas de gas, combustibles e infraestructura.

2006

24 de febrero:

Activadas en Antigua y Barbuda 12 plantas eléctricas portátiles que permitieron aumentar 25% su capacidad de generación.

11 de abril:

Constituida la Empresa Mixta PDVCUPET S.A. para la reactivación de la refinería Cienfuegos.

15 de mayo:

Venezuela y Haití suscribieron el Acuerdo bilateral para la posterior incorporación de la nación antillana a Petrocaribe.

Julio:

Al cierre del primer semestre de 2006, Haití, Granada y San Cristóbal y Nieves consolidaron su integración a Petrocaribe mediante la conformación de empresas mixtas, suministro de combustible y plantas para la generación de electricidad.

8 de octubre:

El pueblo nicaragüense recibió el primer suministro de combustible a través de la Empresa Mixta Alba Petróleos de Nicaragua (Albanic).

16 de noviembre:

Arriba a San Vicente y las Granadinas el primer cargamento de combustible líquido, destinado a activar la planta de generación eléctrica de Vinlec.

2007

12 de marzo:

Contrato de Suministro con Haití en condiciones especiales de financiamiento: cancelación de 60% en 90 días y el 40% restante hasta en 25 años, con 1% de interés.

12 de agosto:

III Cumbre Petrocaribe, en la que diez países firmaron el Tratado de Seguridad Energética (TSE) propuesto por el presidente Chávez y se incorporan formalmente Haití y Nicaragua.

PETRONOTAS

• **A más de 166 billones de pies cúbicos** elevó el Menpet el monto total de las reservas probadas de gas de Venezuela al cierre del 31 de diciembre de 2006, de acuerdo con la resolución publicada en Gaceta Oficial N° 38.831 de fecha 13 de diciembre de 2007.

• **Estudiantes de cinco escuelas** del estado Yaracuy recibieron de PDVSA GAS la dotación de mobiliario y equipos de computación para las actividades administrativas y académicas. La inversión suma un total de Bs. 176 millones (Bs.F. 176 mil), con resultados positivos para los estudiantes.

• **PDVSA Distrito San Tomé** hizo entrega de cuatro autobuses, valorados en un millón de Bs.F, a tres escuelas técnicas del sur de Anzoátegui, lo que beneficia a unos mil 323 estudiantes como parte del Plan Siembra Petrolera y del plan de ofertas sociales del programa de EPS.

• **La Gerencia de PDVSA Distrito San Tomé**, a través de la Superintendencia de Salud, inauguró una sala odontológica en el Hospital Industrial que sirve a los habitantes de San Tomé y la Mesa de Guanipa, lo que permitirá garantizar la salud bucal e integral de más de 25 mil personas.

Sumérgete en la **IV Cumbre**

PetroCaribe
Energía para la Unión

navega en

www.pdvsa.com

2007